



Déclaration concernant les affrontements chez Zebiya

L'ACAT Burundi a été informé de nombreux actes de violence commis par certains agents de la police à l'endroit de la population lors d'affrontements entre la police et les adeptes de Zebiya ce mardi 12 mars 2013, qui ont occasionné des pertes en vies humaines.

D'après nos premières informations il est dressé un bilan de 7 morts et de plus de 30 blessés.

Il est impératif que les forces de l'ordre ne fassent pas un usage excessif de la force comme ça a été le cas lorsque la police a tiré sur les adeptes du culte de Zebiya au lieu de privilégier d'autres voies pour rétablir l'ordre.

L'ACAT Burundi condamne fermement cet usage excessif de la force et interpelle les autorités burundaises :

- A mettre fin à ces pratiques,
- A donner un message d'apaisement pour les familles qui ont perdu les leurs et à les enterrer dignement comme la tradition burundaise l'exige en cas de perte de vies humaines
- A poursuivre les agents de la force de l'ordre qui ont commis ces exactions,
- A respecter les procédures prévues dans telles circonstances et
- A renforcer la formation des agents de la force de l'ordre et en particulier en matière de respect des droits de l'homme.

Elle encourage les autorités burundaises à mettre en place des stratégies pour résoudre les problèmes liés à ce culte Zebiya.

Maitre Armel NIYONGERE
Président et Représentant Légal de l'Acat-Burundi